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Méditation-Prière-Mercredi 18.12.2024. 

 

Mercredi 3ième semaine de l’ Avent 

Première Lecture :   J r 23, 5-8 

Psaume :                Psaume 72 1–4, 7–8, 17 

Évangile :                Mt 1, 18-24 

 

 

 

 

Je susciterai…dans la froideur de l’existence… 
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Lecture du livre du prophète Jérémie    J r 23, 5-8 

 

    Voici venir des jours – oracle du Seigneur –, 

où je susciterai pour David un Germe juste : 

il régnera en vrai roi, il agira avec intelligence, 

il exercera dans le pays le droit et la justice. 

    En ces jours-là, Juda sera sauvé, 

et Israël habitera en sécurité. 

Voici le nom qu’on lui donnera : 

« Le-Seigneur-est-notre-justice. » 

    C’est pourquoi, voici venir des jours 

– oracle du Seigneur – 

où, pour prêter serment, on ne dira plus : 

« Par le Seigneur vivant, 

qui a fait monter du pays d’Égypte 

les fils d’Israël », 

    mais : 

« Par le Seigneur vivant, 

qui a fait monter du pays du nord 

les gens de la maison d’Israël, 

qui les a ramenés de tous les pays où il les avait chassés. » 

Car ils demeureront sur leur sol. 

 

Depuis toujours les peuples aspirent à la paix et la justice et rêvent d’un VRAI roi 
qui mettrait ces valeurs en place. 

Ces paroles nous interpellent sur la royauté, celle que nous connaissons et celle 
que nous espérons. 

Ces paroles nous disent aussi que la vraie justice est inspirée par celle de Dieu qui 
ne fait pas de différence entre les humains mais en Jésus est venu vivre cette 
« mise debout » de tout humain. 

C’est plus que jamais le moment de communier à cette aspiration humaine 
profonde de paix pour TOUS les peuples, TOUS les pays, TOUTES les ethnies. 

C’est le moment de supplier avec ferveur que des VRAIS rois naissent et feront 
passer les intérêts humains avant leurs propres intérêts et leur soif de puissance. 

Mais c’est aussi le moment propice de convertir notre propre cœur, qui veut à son 
tour jouer au petit potentat.  

C’est le moment de découvrir notre propre sol. Qui suis-je ? Où suis j’enraciné ? 
Quels sont les rois que je rencontre dans ma vie et qui me mènent vers mon vrai 
enracinement, qui favorise en moi ce déblayage que me permet de découvrir la 
paix profonde et durable ? 

Et pour qui, quand suis-je ce roi, vivant dans la justice divine, pour ceux qui 
partagent ma vie ?  
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Avançons dans cette libération, ce dépouillement intérieur, qui nous rend vraiment 
libre pour vivre sur notre propre sol. 

Découvrons toujours de plus en plus le vrai visage du Roi évangélique, humble et 
serviteur de TOUS, venu partager la vie pleinement humaine jusqu’à en assumer la 
mort injuste et violente sans cesser d’aimer pour nous ouvrir à la vraie Vie. 

Ainsi la justice en nous, pour nous et pour tous, pourra un jour fleurir pleinement. 

 

Ps 71 (72), 1-2, 12-13, 18-19 

R/ En ces jours-là fleurira la justice, 

grande paix jusqu’à la fin des temps. (cf. ps 71, 7) 

Dieu, donne au roi tes pouvoirs, 

à ce fi ls de roi ta just ice. 

Qu’il gouverne ton peuple avec just ice, 

qu’il fasse droi t aux malheureux ! 

Il délivrera le pauvre qui appelle 

et le malheureux sans recours. 

Il aura souci du faible et du pauvre, 

du pauvre dont i l sauve la vie. 

Béni soi t le Seigneur, le Dieu d’Israël,  

lu i seul fai t des merveil les ! 

Béni soi t à jamais son nom glorieux, 

tou te la ter re soi t remplie de sa gloire ! Amen ! Amen ! 

 

Lui seul fai t des merveilles 

 

Lui seul fait des merveilles en nous, pour nous et avec nous. Il nous demande de 
prendre, comme Lui, soin des pauvres et des malheureux en toute fraternité en 
bannissant toute supériorité mais en pleine humilité. 

 

 

Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu    Mt 1, 18-24 

 

    Voici comment fu t engendré Jésus Christ : 

Marie, sa mère, 

avai t été accordée en mariage à Joseph ; 

avant qu’ils aien t habi té ensemble,  

elle fu t encein te  

par l’act ion de l’Espri t Sain t.  

    Joseph, son époux, 
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qui étai t un homme juste, 

et ne voulai t pas la dénoncer publiquement,  

décida de la renvoyer en secret.  

    Comme il avai t formé ce projet,  

voici que l’ange du Seigneur  

lu i apparu t en songe et lui di t : 

« Joseph, f i ls de David, 

ne crains pas de prendre chez toi Marie, ton épouse, 

puisque l’enfant qui est engendré en elle  

vien t de l’Espri t Sain t ; 

    elle enfantera un fi ls, 

et tu lui donneras le nom de Jésus 

(c’est-à-dire : Le-Seigneur-sauve), 

car c’est lui qui sauvera son peuple de ses péchés. » 

    Tout cela est arr ivé 

pour que soi t accomplie 

la parole du Seigneur prononcée par le prophète  : 

    Voici que la Vierge concevra, 

et elle enfantera un fils ; 
on lui donnera le nom d’Emmanuel, 

qui se tradui t : « Dieu-avec-nous ». 

    Quand Joseph se réveil la, 

i l fi t  ce que l’ange du Seigneur lui avai t prescri t  : 

i l pr i t chez lui son épouse. 

 

Quelle merveille ! 

Je contemple ce jeune couple et je me demande pourquoi leur histoire se trouve 
dans le grand livre. 

Qu’est ce que leur histoire a à me dire aujourd’hui ?  

Je trouve que dans nos sociétés nos pères ont souvent été mis de côté, n’ont pas 
été suffisamment honorés, responsabilisés par rapport à l’enfant. 

Quelle différence nous découvrons entre être un géniteur et être un père ! 

Ce texte me montre que l’enfant est le choix et l’acceptation d’un couple. 
Ensemble ils décident de prendre leur responsabilité vis-à-vis de l’enfant. 

Ensemble ils découvrent que ce n’est pas leur « chose » mais ce cadeau divin qu’ils 
ont à accompagner pour une VIE. 

Et comme le narrateur du texte nous le dit cela ne va pas sans perturbation et sans 
combat. 

Découvrir son vrai sol, son enracinement et grandir dans cette liberté intérieure 
détaché des images que nous nous faisons de nous-mêmes et que la société attend 
de nous. Devenir LIBRE comme Joseph et faire des choix existentiels en vérité, 
arriver à un discernement juste et le CONCRÉTISER dans ma vie, voilà la voie 
divine. 

Merci Joseph de nous montrer que c’est possible. 
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Merci de nous montrer qu’en cherchant à découvrir Dieu à l’œuvre dans nos vies et 
celle des autres nous nous épanouissons, pas sans des doutes et des difficultés mais 
nous devenons plus humains, plus divin. 

Alors Dieu peut se montrer, se rendre de nouveau visible AVEC nous dans le monde 
d’aujourd’hui. 

 

Emmanuel, Dieu avec nous ! 

 

Belle route de l’Avent en avant vers plus de lumière dans nos vies. 

 

Dora Lapière. 

 

 

 

 

 


